



## INTRODUCTION.

**B**RISER les chaînes du despotisme au nom sacré de la liberté, est l'acte le plus juste & le plus digne de l'homme. Si les premiers qui osèrent abuser de leur puissance eussent été repoussés & punis, nous n'aurions que le souvenir de cette audace & point d'esclaves. L'histoire de cette dépendance est l'histoire de la foiblesse des uns & du courage des autres, comme elle est celle de la première inégalité parmi les hommes.

Depuis trois siècles l'Amérique est esclave de l'Europe, depuis ce tems les Nord-Américains sont les seuls qui aient eu le courage de relever la statue de la liberté renversée par les premiers conquérans de cette partie du monde, & montré que c'est une infamie de porter des fers. Les Nord-Américains descendent, il est vrai, d'Européens transplantés sur cette plage, & sous ce point de vue, cette révolution en Amérique est moins étonnante. La justice & l'humanité n'en réclament pas moins vivement leurs droits en faveur des malheureux indigenes descendans du petit nombre de ceux que le fer barbare de l'Euro-